

Premios a la innovación en tecnología ecológica

Muchas Oficinas de PI tienen programas de premios a la innovación a escala nacional, y algunos de ellos se centran específicamente en los innovadores en tecnología ecológica (ya sean concedidos como resultado de una estrategia planificada o por circunstancias fortuitas).

Por ejemplo, el INAPI de Chile tiene el programa de premios INAPI Running, lanzado en 2020, que ofrece asesoramiento empresarial y sobre PI, además de la visibilidad y el reconocimiento que conlleva el premio para innovadores y empresarios nacionales en determinadas áreas técnicas. El programa ofrece asesoramiento sobre PI a tres semifinalistas. El ganador se beneficia de un asesoramiento empresarial y sobre PI más completo, que incluye consejos sobre comercialización, desarrollo de una estrategia de PI, o internacionalización, entre otros temas. El jurado está compuesto por expertos nacionales e internacionales. En la edición de 2021, se invitó a presentar innovaciones nacionales para solucionar problemas relacionados con el cambio climático y la pandemia de COVID-19. La tecnología ganadora fue un *software* para monitorizar el consumo energético de las plantas de tratamiento de aguas residuales y minimizarlo hasta un 25 %.

El Perú colabora con una asociación regional para la promoción de la propiedad intelectual, la Asociación Interamericana de la Propiedad Intelectual (ASIPI), con el fin de reconocer cada año una invención de tecnología ecológica destacada como parte del Concurso Nacional de Invenciones del país.

Efectos previstos

El fomento de la innovación ecológica, mediante el apoyo a los innovadores en tecnología ecológica para garantizar la visibilidad necesaria y el asesoramiento de expertos en PI y empresas

Beneficiarios

Los innovadores en tecnología ecológica, sobre todo las pymes, pueden beneficiarse de la visibilidad y los servicios de los programas de premios ecológicos.

Consideraciones sobre la aplicación

- Los programas de premios requieren recursos para organizar el concurso, constituir un jurado, evaluar las candidaturas y llevar a cabo otras tareas necesarias. Hay que encontrar a asesores expertos y pagar sus servicios.
- Incorporar un componente ecológico a un programa de premios en marcha puede ser relativamente sencillo. Por ejemplo, un programa de premios ya establecido podría dedicarse un año a la tecnología ecológica. O si se eligen dos invenciones ganadoras, una de ellas podría ser de un campo de la tecnología ecológica.